

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Isaac Peral, número 24, bajo

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Lo rre, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse 41 y 42.



Segundo Aniversario  
LA SEÑORA

**D.ª Antonia Conesa Mateo**

DE CALÍN

Falleció el día 22 de Febrero de 1913

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de S. S

R. I. P

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente, de 8 á 12, cada media hora en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicha señora.

La vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Su hija, hijo político y nieto, ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

bello y es artístico el Baile de Bellas Artes.

Ya no retoza Pierrot. Ya no ríe Arlequín...

Muchachitas alegres y bulliciosas que días atrás reñais y retozábais en la Castellana, desde vuestros coches y carrozas—tronos de vuestro donaire—¿por qué fruncís ahora el ceño á quien entonces se vió obscuído por vuestros confidentes tuteos y vuestras ingenuas charlas? ¿Por qué un cambio tan cruel?...

Si Pierrot y Arlequín volvieron de nuevo—una vez más, un año más—á sus dorados alcázares de leyenda y de ensueño, si ya no retozan ni ríen hasta el año que viene ¿por qué los secundáis vosotras, lindas mocitas? Sería mucho más adorable y más gentil que refrenarais un poco durante el carnaval vuestros afanes contenidos y presos durante todo el año, á cambio de que cuando no es Carnaval no forzáis tanto lo que pugna por salir á vuestros ojos que no serían entonces abismáticos, pero que seguirían siendo celestiales...

Luis de Galinsoga.

## PERLAS

A Francisco Navarro

Bajo las ondas de la mar bravía, donde la vista á penetrar no alcanza, la hermosa perla su belleza esconde en el fondo de concha nacarada.

Despierta el aquilón; rugen las olas, y quiere el mar con ansia soberana romper su dique; la tormenta crece, pero la perla sigue en su morada, tranquila en medio del furor terrible con que «los elementos» la amenazan

Así eres tú: viviendo entre las olas de esta insaciable muchedumbre humana no te asusta el fragor de la tormenta que, pertinaz, te asedia y te amenaza.

Tranquila, oyendo el mundanal estruendo alzas tu frente pura y soberana, y el gigante huracán de las pasiones no conmueve la perla de tu alma.

Jesús Carrillo del Valle.

(Del libro «Auras fugaces».)

## De Sociedad

Sigue mejorando en la grave enfermedad que le aqueja, la distinguida señora doña Magdalena Manzanares, madre de nuestros queridos amigos don Jose y don Juan Sanchez Domenech.

Lo celebramos deseando su mejoría.

Ha mejorado grandemente en la dolencia que le aqueja, el digno Juez de Instrucción de este partido nuestro respetable amigo don Daniel Chulvi.

Le deseamos que en breve obtenga un completo restablecimiento.

Damos el más sentido pésame al venerable prelado de esta diócesis, por el fallecimiento de su señora hermana Carmen, ocurrido en Guisapa es, el jueves último.

Dios haya acjido en su seno el alma de la finada.

En el correo de hoy han marchado el agente de aduanas de Canfrac don Manuel Diaz, y el Ingeniero jefe de Montes don Miguel Esplugas, que vinieron á esta con el triste motivo del fallecimiento de su señor hermano político don Joaquín Regot.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el capitán de Corbeta D. Eugenio Montero Reguera.

## La neutralidad italiana

Madrid 20 m.

En Roma se ha verificado con gran solemnidad la apertura del Parlamento.

Los republicanos ensalzaron el heroísmo de los italianos que luchan al lado de los franceses.

En las calles hubo manifestaciones muy nutridas pidiendo la intervención de Italia en la Guerra Europea.

## La gestión de un diputado

Ayer mañana marchó á Murcia el diputado don José Maestre, para informarse personalmente de las causas que habían impedido dar principio á las obras de la carretera de Cartagena á Escombreras, gestionada por él en Madrid. Con este objeto visitó al ingenie-

ro jefe de Obras Públicas, manifes-

tándole éste, que por escasez de personal no estaban ya las obras empezadas y á excitaciones del señor Maestre le ofreció que el lunes ó martes próximo vendrá personal de la Jefatura á hacer el replanteo y lo harán tan activamente que probablemente en la misma semana se dará colocación en los trabajos á 300 ó 400 obreros.

Con ello se remediará en parte la aguda crisis que viene padeciendo la clase obrera de Cartagena, al mismo tiempo que se realiza una obra de gran beneficio para el tráfico de esta zona minera, mereciendo por ello el Sr. Maestre, que tan activa labor está realizando en favor de Cartagena y de su circunscripción, las mayores alabanzas y el aplauso unánime de la opinión.

## Los Californios

El próximo domingo en la noche celebrará la cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prendimiento, Junta general con objeto de proceder á la elección de Hermano Mayor, y otros cargos vacantes de la Junta directiva.

Según noticias que tenemos, los cofrades están dispuestos á echar á la calle su hermosa procesión del Miércoles Santo.

## La Bandera

Al obscurecer de una sombría tarde de enero, y en un año que no hace al caso, dos hombres próximamente de la misma edad, y esta no muy avanzada, departían amigablemente en la cocina de una vieja casita situada al borde del camino-carretera que conduce á una histórica ciudad española. Junto al hogar donde lucía la azulada llama de los troncos de encina dormitaba un gran perro de presa, dando de vez en cuando pequeños gruñidos.

Uno de los dos personajes llevaba las insignias de la guardia rural, y en el momento en que empieza nuestro relato inclinaba la cabeza

al cargar su pipa, dejando ver dos arrugas profundas entre las cejas, anuncio evidente de que un obstinado pensamiento le preocupaba.

—Mala noche se presenta para rondar por el bosque, amigo Basilio, el viento arrecia y los grandes gaterones que se desprenden

de vez en cuando de esas nubes plomizas nos anuncian la tempestad que se viene encima, dijo el otro, en tanto que sacudía con la mano algunas pelusas de su burda chaqueta.

—¡Psch! contestó el aludido encogiendo de hombros, mientras apretaba tabaco dentro de una gruesa pipa con el dedo pulgar de la mano derecha.

Buenas son todas para los que como yo las tienen tan conocidas en su clase y condición. Ya ves, amigo Atanasio, que hasta hoy he sabido conservar «dignamente» el puesto de guardia rural de estos bosques hace más de veinte y cinco años; pero te aseguro que lo que es esta noche no soportaría ni un palmo más allá de esta puerta: estamos á 4 de enero y es una fecha que me pone siempre triste y malhumorado.

—¿Tienes quizá en ella un mísero recuerdo?, contestó Atanasio, aproximando el sillón de baqueta al encendido hogar para añadirle nuevos troncos.

—Y tan malos como son los que dejan en el corzón un rasguño que no es capaz de curar ni el tiempo ni el cambio de lugares. Y ahora que miro la escopeta así apoyada, cambia de sitio esa arma, porque el perro puede darla con el hocico y dispararse sobre uno de nosotros; lívala al rincón.

—¡Pues no estás poco aprehensivo esta noche, que digamos! Déjate de malos augurios y cuenta algo de lo que te atormenta; estoy seguro que después que te desahogues, te encontrarás aliviado del peso que te abruma.

—Dame un tizón del fuego y encenderé la pipa, que el humo del tabaco sueló á veces quitarme la «murria» que me coge.

Y tomando con sus nervudos dedos la astilla encendida que Atanasio le alargaba, la aplicó al tabaco, mientras con la uña empujaba el fuego dando al mismo tiempo sendas chupadas. Pronto salió por entre sus gruesos labios una columna de humo, que, subiendo en espiral, fué á perderse entre las negruras del techo.

—Pues ya que quieres confidencias, hablaré, pero siento que después de oírme no me has de mirar como ahora. Tú siempre me has creído valiente y soy... es decir, he sido «un cobarde».

—¿Cobarde tú? replicó Atanasio levantando sorprendido la cabeza, ¿tú cobarde, cuando no has dejado

HACE CUARENTA AÑOS  
EL ECO DE CARTAGENA  
CRÓNICA LOCAL

Día 10 de Febrero de 1875

De Marina

Se ha dispuesto que el teniente de navío de segunda clase don Domingo Caravaca y Tozas, vuelve á las inmediatas órdenes del comandante general del Arsenal de la Carraca.

Han sido pasaportados para este departamento los tenientes de navío de primera clase don Emilio Soler y don Manuel Ellsáide.

El teniente de navío de primera clase don Manuel Carrillo, ha sido nombrado segundo comandante del vapor «Ulloa».

Ha sido declarado cesante en su destino de Fiscal togado del Consejo Supremo de la Armada, don Jose Romero y Villanueva, proponiéndose el Gobierno utilizar oportunamente sus servicios.

## El último cartucho

En un artículo lacrimoso se lamenta hoy el órgano vasista del nuevo rumbo, del seguro derrotero, marcado á la política municipal.

La abstención, la emancipación conservadora le sugiere amargos monólogos y vehementes apóstrofes, ingenuos enfemismos y ruborosas perlas. El tonante Júpiter apela á los socorridos latiguillos y á las bruscas salidas de tono, y derrama el tesoro de su elocuencia fulmínea, sobre los temblorosos súbditos que le oímos desparvoridos.

El gráfico y abundante léxico de las grandes solemnidades y de los momentos culminantes, hincha los períodos robustos de la oratoria revolucionaria y se desata en un horrísono huracán de frases huecas y de conceptos livianos.

Truena, apocalíptico, el Dios del Sinaí bloquista, y nos aturde con el estallido de su cólera rugiente y con el tenaz clamor de su vanidad ofendida.

Los presupuestos municipales son la obsesión del estruendoso tribuno, porque significan «la regenera-

ción, el orden, la economía, el saneamiento del crédito y el camino largo, pero inevitable, que conduce al empréstito, acariciado en horas de fatiga económica y de aplanamiento sintomático.

¿Quién tendrá interés en tergiversar, en comprimir, en deshacer, la obra perfecta, inefable, de los impunes hacendistas populares? ¿A quién aprovecharía la desviación ó el fraude?

Es del género olímpico, la desacreditada gallardía de batir á enemigos imaginarios, para vencerlos sin esfuerzo, sin riesgo y sin gloria. La grandeza de D. Quijote no consiste en lo temerario de sus empeños, en la posibilidad real de sus fantasías; si no en el ejemplo cálido, relevante, que señala á la humanidad osada el rísculo final de las aventuras perpetuadas en «los libros de caballerías».

Tranquícese el incauto domador de muchedumbres: El presupuesto se aplicará tal como fué concebido: la mayoría dócil, que impuso su aprobación, decretará su fiel planeamiento. Al término del año económico, Cartagena, próspera y redimida, bendecirá, en un acceso de gratitud espontánea, la magistral labor de sus tiránicos y austeros catones.

¿Acaso la Convención, que nos disfiuta, teme por el fracaso de su proyecto, por la muerte violenta de su engendro, y se cura en salud, intentando repartir responsabilidades entre los extraños, para que no quede ni la más «levísima culpa» que atribuir á los desnaturalizados padres de la criatura?

¿La habilidad y el subterfugio han de ser la salvaguardia de los autores mediocres ó pésimos, que, en noche de estreno, á la hora del pato y de la rechifla, achacan á los «infames» actores las causas del descalabro y de la silba?

Señores míos, es preciso tener el valor cívico de nuestros actos, y responder de los aciertos y de los errores á que hemos dado pábulo.

Si el presupuesto adolece de defectos por imprevisión ó omisión, residiéndonos á «us progenitores» y no se busque la solidaridad de empleados y autoridades.

¡A cada cual lo suyo! A la Popular Eléctrica, el 17.º; y al feto económico, la fosa común ó un mansoleo ad hoc en el cementerio purificado.

## Intento de suicidio

Madrid 20-9 m.

Intentó poner fin á su vida disparándose un tiro de revólver en la cabeza, el comandante de Infantería de Marina, don Fermín Sánchez Barcáiztegui.

La herida fué calificada de grave y el estado de tan pandonoroso marino es desesperado.

El suceso ha impresionado grandemente y se ignoran los móviles que le han impulsado para adoptar tan extrema resolución.

Cartas á mis laros

## Ya no ríe Arlequín

Ni Pierrot retoza ya...

El carnaval no vino hoguero con alardes de bullanga. En la Castellana hubo escasa animación y anduvo remisa la buena gente madrileña para colaborar en la loca algarrabía de los días tradicionales de Momo legendario.

No tanto, sin embargo, como para dar fé de que el Carnaval se logró este año; nó, por desgracia para muchas bellas y altas y nobles cosas. Pero bien; mientras el auge de unas fiestas atávicas y antiestéticas no se insinúe, mientras el estacionamiento de sus éxitos sea un hecho, va ganando no poco el buen gusto en su alianza eterna con la ética, con el arte y con el sentido común.

Nada nuevo por esas calles de Dios. Una carroza fantástica que el Ayuntamiento ha brindado como trono al Dios carnavalesco, ¡bah! no monta lo suficiente para destacarse de la vulgaridad y de la rutina que han desfilado cuatro tardes sucesivas por los andenes expléndidos de la Castellana.

¿Este baile de Bellas Artes? ¿No es bello, no es artístico? Si; indudablemente. En el fondo gris de un Carnaval pueblerino, resalta en brisa pincelada el baile que el lunes por la noche hubo en el Real y que organiza con notorio acierto el muy culto y muy progresivo Círculo de Bellas Artes.

¡Ah! en esta fiesta de arte—no exenta de chocarrerías tradicionales—el Ayuntamiento no exhibe carrozas ni se hace representar por alegóricos cortejos. Sin duda por eso es